

# 令和5年度第2回知立市スポーツ推進審議会 議事録

## 1. 開催日時

令和5年12月19日(火) 10:00~11:00

## 2. 開催場所

スギ薬局知立福祉アリーナ 地下会議室

## 3. 出者席

### 委員

知立市スポーツ推進委員協議会 代表	太田 里美 (副会長)
愛知教育大学 保健体育講座 准教授	山下 純平
中小学校体育連盟 知立支所 代表	前田 健太
知立東高等学校 教諭	原 尚子
知立市スポーツ少年団 代表	坪井 雅典
知立みなみスポーツ・文化クラブ 代表	石原 国彦
知立市老人クラブ連合会 代表	三浦 康司
市民	甲斐 春美

### 事務局

教育部長、生涯学習スポーツ課長、スポーツ振興係長、スポーツ振興係員

## 4. 欠席委員

知立市スポーツ協会 代表 鈴木 尊夫 (会長)

## 5. 議事次第

- (1) 市民アンケート調査の結果を受けての考察について
- (2) スポーツ推進計画策定に係る基礎データ及び課題について
- (3) 関係団体へのヒアリングについて

## 6. 議事要旨

あいさつ	
事務局	(開会あいさつ)
事務局	・規則第4条第1項の規定により会長が議長となりますが、本日鈴木会長が欠席のため、規則第3条第4項の規定により副会長が職務を代行することとなりますので、これからの会議の取り回しは太田副会長にお願いいたします。
議題(1) 市民アンケート調査の結果を受けての考察について	
副会長	・それでは、議題1「市民アンケート調査の結果を受けての考察について」を議題とします。事務局より説明をお願いします。
事務局	・議題1「市民アンケート調査の結果を受けての考察について」を説明します。

—続き—	資料 1 号と資料 2 号をご覧ください。
事務局	(資料説明)
副会長	・事務局よりご説明いただきました。ご意見やご質問等があればよろしくお願 いします。
委員	・回答数が 1,284 件ということですが、年代別の回答数はどうでしたか。
事務局	・36 ページに年齢別の数値を記載しております。
副会長	・ほかにございますか。 ・それでは、議題 1「市民アンケート調査の結果を受けての考察について」の 意見集約結果について事務局より報告をお願いします。
事務局	・今ご意見がなかったということで、他に何かもしこんなことがこのアンケ ートから読み取れるのではないかというものがあればお聞かせいただきたい と思います。それに伴って今後の課題や皆さんの現状、意見を今後のスポーツ 推進計画策定に反映していきたいと思います。今回だけでなく後日でも結構 です。もし何かあれば教えていただけるとありがたいと思います。
副会長	・事務局の報告について、間違いございませんか。 ・議題 1 について、委員の皆様から寄せられた意見を計画策定に反映させて いただきたいと思います。
議題(2) スポーツ推進計画策定に係る基礎データ及び課題について	
副会長	・続いて、議題 2「スポーツ推進計画策定に係る基礎データ及び課題について」 を議題とします。事務局より説明をお願いします。
事務局	・資料 3 をご覧ください。
事務局	(資料説明)
副会長	・事務局よりご説明いただきました。ご意見やご質問等があればお願いします。
委員	・アンケート結果から、一般市民の 6 割強は運動不足で、運動したい気持ちは ありますが、何をどこでやれば良いかをつかみ取れない部分があることが読 み取れます。 ・会員 300 名弱の地域スポーツクラブを運営していて、会員以外の方でも参加 していただいています。スポーツクラブの課題として、30～40 代半ばは参加 が少ないことが挙げられます。主に子育て、働き盛りの年代の方だと思うが、 そうした年代の方々に興味を持ってもらえるようなプログラムづくり、仕掛 けづくりを、これからのスポーツ推進計画にも反映させていただきたいと思 います。
事務局	・今のご意見について、課題の一つとして取り組んでいきたいと思います。
副会長	・今のご意見について、現在、子育て中の方から見ているかがでしょうか。
委員	・30 代や 40 代が少ないのは、この年代は子育てが大変な時期であるためと考 えられます。育児がスポーツというくらいで、スポーツに時間をかけること がとても難しいことが挙げられると思います。 ・愛知県計画の中で「性別・年齢・国籍・障害の有無等に関わらず」とありま すが、知立市のこのアンケートに、日本以外にルーツを持つ方、外国籍の方

—続き—	<p>は参加できているのでしょうか。小中学生は学校経由でアンケートを行っているので回答できていると思いますが、それ以外の方は回答できていないと思うので、外国人の方も含めた計画にした方が良いと思います。</p>
事務局	<ul style="list-style-type: none"> <li>・今回は日本語だけのアンケートになり、実際に外国の方が答えられているかは把握できておりません。外国にルーツを持った子どもたちに対するスポーツ計画も課題の一つに考えていきたいと思っています。</li> </ul>
委員	<ul style="list-style-type: none"> <li>・「どこで何をしてみようか」を考えるときに「どこで」が絶対的に不足していることが知立市の現状だと思います。多目的グラウンドをはじめ、運動場でもいろいろなことができる、体育館でもいろいろな種目ができる。知立市はお金がないから駄目だと言われてしまうと議論が先に進まないなので、今すぐでなくても施設を作ってほしいという要望を上げ続けていかなければならないと思います。</li> <li>・ウォーキングをする場として、明治用水の上の遊歩道を歩いてみたいと思える魅力的な歩道に整備するなど、まちづくりを様々な角度から考えていくと良いと思います。大規模なスポーツ施設も、防災の観点から避難する土地をまず確保し、建物を建設するには時間がかかりますので、広場・公園を整備することから始め、10年20年と長い見方をするとこういった施設も作っていけるのではと思います。</li> <li>・ハンドボールの日本選手権が仙台で開催されたので観戦してきました。すごく良い試合が展開され、生でスポーツを見ること、迫力を感じることの素晴らしさを感じました。</li> </ul>
事務局	<ul style="list-style-type: none"> <li>・施設に関するご意見について、資料1の15・16ページをご覧ください。市のスポーツ施設への要望について「施設増の増加」が多く、さらに欲しい施設については、「体育館」・「プール」、刈谷市のウォーターパレスがありますが、アンケートではこれらに対する要望が高い値を示しました。アンケート結果を見ながら今後のスポーツ推進計画に取り込むか考えてまいります。</li> <li>・スポーツをする楽しみ・見る楽しさからも、トップ選手の姿を見ることはスポーツに触れる良い機会だと考えています。一般市民へのアンケートの中でも問15でプロスポーツを直接観戦する頻度を聞いていますが、観戦したことがある人はまた観戦したいと、肯定的にとらえていることがアンケート結果から読み取れるので、ご紹介します。</li> </ul>
委員	<ul style="list-style-type: none"> <li>・昭和グラウンドについて、安心・安全に使いたいと個別に要望を出しています。管理室以外の部屋に空調設備が整備されておらず、一時避難する場所がないことが毎年夏の大会運営時の課題となっております。夏季利用の際に熱中症の危険性があるため、検討をお願いします。</li> <li>・小中学生のアンケート結果にて、「人と比べられないことを望んでいる」という点で、先日マラソン大会があり、知立市では順位をつけて良いのですが、中には順位をつけない学校も出てきています。去年の自分のタイムを更新すれば良い、順位は関係ないという指導に切り替えている学校もあります。賛否あると思いますが、体育授業の充実の観点からも、こうした評価の方法も</li> </ul>

—続き—	あって良いと感じました。
委員	・スポーツをしたいと思っても、何をどこでできるかが不明瞭に感じます。どのような所でスポーツができるか周知していく必要があると思います。
委員	・名古屋市や刈谷市の体育館は空調が完備されていて、施設使用料の中に空調使用料が含まれていて、安心安全に利用できています。 ・大会運営をしていく中で、夏の大会の空調費が高額になりすぎて、大会運営が成り立たなくなってきました。空調費のために大会参加費を上げるのはなかなか難しい現実があります。ただ空調設備を付けるというだけではなく、安心安全のためにどこにお金を使うのか考慮していただきたいと思います。
事務局	・ただいまのご意見、頂戴いたします。
副会長	・議題 2「スポーツ推進計画策定に係る基礎データ及び課題について」の意見集約結果について事務局より説明をお願いします。
事務局	・ただ今、委員の方々からいただいたご意見をまとめてご説明いたします。 ・まずは、30代40代の子育て・働き盛りの世代の方々にスポーツに取り組んでいただく施策、外国人の方への施策、施設充実という観点から公共施設の充実の必要があるという点、スポーツ観戦やスポーツをする楽しみへアプローチしていく取組、こういったところでスポーツができるか、周知する必要がある点、空調を含む、安心安全を考えたスポーツに対する取組に関するご意見を頂きました。これらを課題として、今後のスポーツ計画に取り組む必要がある、という形に集約いたします。
副会長	・議題 2 について、委員の皆様から寄せられた意見を計画策定に反映させていただきたいと思います。
議題(3) 関係団体へのヒアリングについて	
副会長	・それでは、議題 3「関係団体へのヒアリングについて」を議題とします。事務局より説明をお願いします。
事務局	(資料説明)
副会長	・以上で議題が終了しました。進行を事務局にお返しします。
その他	
事務局	・3 その他に入ります。事務局連絡をお願いします。
事務局	・先ほどのヒアリングに関して、ヒアリング対象団体の委員の皆様には令和 5 年 12 月から令和 6 年 1 月にかけてヒアリングを実施させていただきます。机上に配布した日程の調査票にご記入の上、提出していただきたいと思います。これを基に日程調整させていただきます。ヒアリングの場所については皆様のご希望の場所に伺います。 ・今回のスポーツ推進審議会の議事録も後日皆様に送付させていただくと同時にホームページでも公開致します。報酬の方も支払いの手続きが決まりましたらご連絡いたします。今年度は、2 月もしくは 3 月に、課題等を取りまとめた上で会議を開催したいと思います。よろしく願いいたします。 以上で説明を終わります。

委員	<ul style="list-style-type: none"> <li>・ヒアリングは実際に行っている人から聴取しますか。もしくは代表から聴取しますか。</li> </ul>
事務局	<ul style="list-style-type: none"> <li>・行っているところではなくて、代表者の方にお伺いさせていただいて、現状の話をできたらと思っております。</li> </ul>
委員	<ul style="list-style-type: none"> <li>・議事とは関係ないのですが、先ほどの空調について他の体育館で困ったことで、実際これから知立で運営する際に起こるかもしれないのでお話しします。例えば1時間いくらと料金設定して、今から9時から10時までの1時間として冷房を入れるけれど、いつまでたっても冷えてこない。ちょうど冷えてきたところで切りますということになり、連続して料金を発生せざるを得ない。かなり高額になります。刈谷も最初はそのような状況でした。機械的にボタンを押した時点で時間が区切られてしまい、それが運用上問題となりました。これだけたくさんお金を払っておいて、本当に空調代が相応しいのか、かなり問題視されたものですから、これから知立で運用する際にはご考慮いただきたいと思います。</li> </ul>
事務局	<ul style="list-style-type: none"> <li>・現在は解消されたのですか。</li> </ul>
委員	<ul style="list-style-type: none"> <li>・現在は、体育館全面使用料の中に冷暖房費が含まれています。冷房代を払うのはさらに冷やしたいという時だけです。夏に高校生が利用した時も、追加の温度設定することなく十分、快適にスポーツができました。さらに冷やしたいということで使ったのが日本リーグを開催したときです。お客さんもたくさん入るし設定温度の指標もあるものですから。そういった時はさらに、試合開始1時間前から試合が終わるまで追加で必要という使い方をしていました。</li> </ul>
事務局	<ul style="list-style-type: none"> <li>・運用の中でみながら、今のご意見を参考にしたいと思います。</li> </ul>
委員	<ul style="list-style-type: none"> <li>・競技によっても、空調の感じ方が違うと思います。</li> </ul>
事務局	<ul style="list-style-type: none"> <li>・以上を持ちまして、令和5年度第2回知立市スポーツ推進審議会を終了いたします。ありがとうございました。</li> </ul>

—以 上—